


J U N T A  D I R E C T I V A  

C.O.M.M.C (Fundado 8 Septiembre de 1979) 

Presidente – Ing. Fernando Molano - Cartagena. 

Vicepresidente – Cap. de Altura Víctor Millán – Bogotá. 

Secretario – Ing. Hoover Morales – Bogotá. 

Tesorero – Cap. de Altura Robin Fernández – Cartagena. 

Vocal – Ing. Gonzalo Borda – Bogotá. 

Vocal – Ing. Francisco Hoyos – Cartagena. 

Vocal – Ing.  Víctor Mario Bejarano – Cali. 

Vocal – Cap. de Altura Jorge Arias - Cartagena. 

 

JUNTA DIRECTIVA elegida en la ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA del 31 de MARZO de 
2016 y ratificada en JUNTA DIRECTIVA del 21 de AGOSTO en CARTAGENA. 

 



COLEGO DE OFICIALES DE LA MARINA MERCANTE COLOMBIANA  



Fecha: 23 de Mayo de 2018 

 

CITACIÓN ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE 
MIEMBROS C.O.M.M.C 

Hora: 7:30 pm 

Lugar: Bogotá. Kra 74 No 47-62 Normandía, Virtual (Gonzalo Borda coordinador)  

Para el desarrollo de dicha asamblea se presenta el siguiente orden del día : 

◉ 1. Saludo y Bienvenida . 

◉ 2. Verificación del Quorum . 

◉ 3. Designación de Presidente y Secretario de la Asamblea. 

◉ 4. Aprobación orden del día. 

◉ 6.  Informe de Gestión Junta Directiva.  Presidente. 

◉ 7. Informe del tesorero. 

◉ 8. Aprobación plan de actividades 2018 / 19. 

◉ 9. Elección de nueva junta directiva y fiscal, periodo 2018 - 2020. (Art.22 Capítulo VI ). 

◉ 10. Proposiciones y Varios. 

◉ 11. Elaboración y aprobación del acta. 

 

 



INFORME DE  
GESTIÓN 23 DE MAYO 2018 

◉ Visita a DIMAR para socializar el COMMC con Alm. Pablo Romero. 

◉ Se presenta el COMMC al Director de la Escuela Naval Almirante Padilla, como una 
organización  que apoya la formación de los futuros Oficiales Mercantes y como herramienta  
del gremio que articula esfuerzos con  la Academia. 

◉ En el mes de Noviembre del 2016, el COMMC acompaña al Sr Cap. Sigifredo Ramírez en la 
entrega de un reconocimiento del contingente MC-O al Sr Almirante Uribe, en las oficinas de 
Acore, Cartagena. 

◉ Marzo 2017. Reunión Refugio del Marino, con miras a recuperar el COMMC y su protagonismo 
en nuestro universo y entre los nuevos cadetes mercantes de la ENAP. 

◉ Reuniones de Oficiales Mercantes  en Cartagena que se vinculan como docentes de la ENAP, 
con el propósito de dar seguimiento y acompañamiento a los aspirantes y cadetes mercantes. 
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INFORME DE  
GESTIÓN 23 DE MAYO 2018 

◉ Acompañamiento del COMMC con premios y reconocimientos, en los grados de Pilotines como 
nuevos oficiales de puente. 

◉ Creación del boletín “EL ARGANEO”, órgano de difusión del COMMC.  8 Boletines. 

◉ Participación activa en las  “Mesas  sectoriales del transporte Marítimo” en Cartagena. 

◉ Participación con Entremar en la articulación de esfuerzos para realizar diplomados en Turbo, 
Antioquia, con miras de  construir la nueva realidad de  este municipio y de la región. 

◉ Visitas a Buenaventura, Puerto de Aguadulce. Reunión con oficiales que laboran como pilotos en 
busca de soluciones a sus inquietudes ante DIMAR. 

◉ Participación activa en el “II Foro de fortalecimiento jurídico de la autoridad marítima”, realizada 
en Cartagena. 
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INFORME DE  
GESTIÓN 23 DE MAYO 2018 

◉ Presentación del COMMC en la gobernación del Atlántico y su directora de infraestructura, para 
apoyarlos en la configuración y desarrollo del parque industrial Offshore. 

◉ Reuniones de integración con la ITF en cabeza de Miguel Sánchez, en busca de articular 
esfuerzos para defender la profesión del Oficial Mercante y la gente de mar. 

◉ Visita y presentación del COMMC al nuevo COARC, Vicealmirante Ernesto Durán, como un 
aliado estratégico para la academia y la institución. 

◉ Reconocimiento a oficiales y colegas mercantes que hacen presencia en diferentes escenarios 
del universo que construyen en favor de la profesión. (Cesar Indaburu, J.C Silva entre otros). 
Arganeo-reconocimiento. 

◉ Acercamiento con la UTB y el Ingeniero Jairo Cabrera (Universidad Tecnológica de Bolívar) con 
miras a fortalecer los lazos profesionales e intereses comunes en temas de Ingeniería y Offshore. 
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INFORME DE  
GESTIÓN 23 DE MAYO 2018 

◉ Participación como gremio en proyectos de país. Proyecto PISISI, Yatí, Bocas de Ceniza, 
Gobernación del Atlántico entre otros. 

◉ Acercamientos con otros Colegios de Oficiales de la Marina Mercante de la región. Perú, 
Venezuela, Argentina. 

◉ Acompañamiento a cadetes embarcados en las diferentes navieras desde el COMMC y la 
academia. ENAP. 

◉ Apoyo a la institucionalización del día 8 de Junio como día nacional de nuestra  Marina Mercante 
ante DIMAR. 

◉ Reunión con los diferentes directores de la Escuela Naval para mantenerlos informados de la 
importancia de generar canales para permanente comunicación con el objeto de aclarar 
observaciones e inquietudes en la formación de los cadetes mercantes, siguiendo  las directrices 
de la OMI. 
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INFORME DE  
GESTIÓN 23 DE MAYO 2018 

◉ Se logró el imprimirle mayor importancia al inglés en la malla académica de los cadetes 
mercantes. Ese logro se replicó a los cadetes navales. 

◉ Se hacen acercamientos con DIMAR, la ITF y el COMMC con el objeto de incorporar el recurso 
humano en oportunidades laborales en la industria Offshore y Gasífera. Se genera hoja de ruta y 
compromisos institucionales con las multinacionales como lo regula la Ley. Se logró la presencia 
de DIMAR en esas mesas gracias a la  ITF. 

◉ Gracias a la buena relación de los oficiales mercantes que actuamos como docentes, en 
coordinación con miembros del colegio en Bogotá, se logró que un curso de cadetes luego del 
desfile del 20 de Julio participara en la histórica reunión del “Encuentro de Generaciones” que se 
programó en Bogotá, en las instalaciones del Refugio del Marino. Se contó con la participación de 
insignes representantes del gremio y actores importantes de nuestra historia pasada y actual. 
Buscando la motivación en las nuevas generaciones. 
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INFORME DE  
GESTIÓN 23 DE MAYO 2018 

◉ Se hace acompañamiento a reuniones del Ministerio de Transporte y la ITF con miras de 
fortalecer la Legislación laboral de la gente de mar, gracias a gestión de Miguel Sánchez 
representante de ITF en Colombia. 

◉ Se desarrolla reunión  y junta en Barranquilla en las oficinas de SOL Marine, que gentilmente  se 
ofrece incondicionalmente a apoyar al COMMC. Se abren oportunidades a la academia y 
proyectos  para la participación de profesionales del sector. 

◉ Se trata con la ITF y COMMC la triste realidad de suicidios en las tripulaciones. Casos ocurridos 
en naves que arriban a nuestros puertos son una realidad por la dinámica del comercio marítimo 
actual y que conjuntamente nos comprometemos a buscarle alternativas para aportar a 
soluciones por construir. 
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INFORME DE  
GESTIÓN 23 DE MAYO 2018 

◉ Se logra sentar a la mesa a DIMAR y terminal gaseros para tema de mano obra colombiana. 

◉ Diferentes disciplinas de este universo marítimo se quieren vincular por medio de columnas a 
nuestro boletín de El Arganeo. Biólogos, abogados, financieros. Lo que manifiesta que estamos 
llegando a los diferentes espacios que nos pertenecen. 

◉ Visita a nuevo director DIMAR, Almirante Mario Rodríguez. Presentación de hoja de ruta a DIMAR 
con las inquietudes del sector. Se sugiere integrar mesas de trabajo para trabajar conjuntamente. 

◉ Presentación de “Hoja de Ruta Marina Mercante” a candidatos al congreso, senado y 
presidenciales.  
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EL ARGANEO  

 



INFORME DE  
GESTIÓN 23 DE MAYO 2018 

◉ Se elabora una propuesta para DIMAR para la creación de mesas de trabajo, enfocando 
diferentes temas que impactan nuestro universo y que se plantea en la “Hoja de Ruta”. Se 
propone desarrollar una metodología para estas mesas de trabajo con el fin de buscar que no 
sean centralizadas en Bogotá y éstas puedan ser lideradas desde diferentes sedes vía 
videoconferencia. De esta manera los representantes de todos los gremios en las diferentes 
ciudades del País o fuera de Colombia que sean invitados puedan participar. De la misma 
manera se sugiere en esta metodología que cada ciudad sede, sea responsable de la 
organización y presentación de ciertos temas, (cada sede discutirá temas un día de la semana) 
pero las otras ciudades sedes podrán aportar durante el día de la mesa. 

◉ Se asiste a una reunión de la APP del Rio Magdalena. En esta reunión el COMMC por medio de su 
representante en Barranquilla, enfatiza la necesidad de proteger la mano de obra Colombiana 
durante el proceso de re-activación del Rio entre todos los actores involucrados. Esto es: 
Compañías de dragado, mesas técnicas etc. De la misma manera sugiere  que sea  incluido en la 
adecuación de muelles  de las ciudades de la Rivera, el adecuar muelles turísticos mayores para 
habilitar  la Navegación turística por él. Es un pedido de ciudad. 
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INFORME DE  
GESTIÓN 23 DE MAYO 2018 

◉ Se realizan reuniones en la oficina del trabajo de la Ciudad de Barranquilla en donde se 
involucran entidades como gobernación, alcaldía, sindicatos con el fin de proteger a los 
trabajadores del sector offshore en Colombia, ya que, habiendo personal con experiencia, las 
empresas offshore no contratan nacionales colombianos.  

◉ Asistencia a la Inauguración de la sede  DIMAR Caribe en la ciudad de Barranquilla en donde se 
tiene la oportunidad de tocar temas de importancia para el sector 

◉ Asistencia a la Rendición de Cuentas de DIMAR en Barranquilla en donde muy respetuosamente  
se le hace entre-ver al Sr. DIMAR  que de acuerdo a la presentación compartida en el auditorio, 
esta entidad se representa más con una filosofía  de ente controlador y captador de dinero que 
como articulador  del desarrollo de nuestra marina mercante. Filosofía que debe cambiar desde 
el interior de la misma Institución. 
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INFORME DE  
GESTIÓN 23 DE MAYO 2018 

◉ Acercamiento con la Academia. Búsqueda de nuevos escenarios académicos, con la nueva 
rectora universidad Autónoma del Caribe. 

◉ Creación página Web (www.colmercantecol.org) y correos empresariales 
(ejemplo@colmercantecol.org).  

◉ Propuesta para convertir la casa del Refugio del Marino en Museo de la Marina Mercante de 
Colombia. 

◉ Convenio Entremar – COMMC. 

◉ Actualización como ESAL ante la DIAN. 

 

 

http://www.colmercantecol.org/
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PROPUESTA DE 
ACTIVIDADES 2018 / 2019 

 Continuar involucrados con la Academia y la formación de los futuros oficiales egresados de la Escuela 
Naval Almirante Padilla. 

 Continuar como actor ante DIMAR en asuntos que involucren la defensa de la competencia profesional 
de nuestros miembros, el desarrollo de nuestro universo marítimo y seguir con la estructuración de las 
mesas de trabajo y hoja de ruta ante DIMAR. Estructurar mesas de trabajo. 

 Continuar con la publicación del boletín “El Arganeo”. 

 Actualizar la página web. www.colmercantecol.org 

 Buscar más miembros y nuevas fuentes de ingreso para el COMMC. Así lograr independencia y mejor 
desempeño de la organización en la búsqueda de los objetivos. 

COLEGIO DE OFICIALES DE LA MARINA MERCANTE 

COLOMBIANA 
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PROPUESTA DE 
ACTIVIDADES 2018 / 2019 

 Crear los manuales y formalizar los protocolos de administración y de ley dentro de la administración del 
COMMC. 

 Crear finalmente los representantes del COMMC por sectores a nivel nacional. Caribe, Pacífico, Insular, 
Andino, Llanos. 

 Seguir haciendo presencia en las mesas sectoriales de transporte y adicionalmente, en otras que estén 
vinculadas al nuestro sector. 

 Continuar con el objetivo trazado de multiplicar la imagen del COMMC en proyectos de país, buscando 
que cada uno de sus miembros sea un embajador del gremio para este fin, siguiendo los protocolos y 
directivas del COMMC. 

COLEGIO DE OFICIALES DE LA MARINA MERCANTE 

COLOMBIANA 
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PROPUESTA DE 
ACTIVIDADES 2018 / 2019 

 Fortalecer al gremio integrando a los individuos, por medio de estrategias que logren romper la 
mentalidad que, por el mismo entorno y esencia de nuestra profesión, genera dificultades para la 
integración y así mismo, el poder desarrollarnos integralmente como gremio. 

 Integrarnos con los Colegios Mercantes IBEROAMERICANOS y de la región, buscando un frente común 
para el desarrollo de la Marina Mercante. 

 Recuperar la historia documental del COMMC. 

 Entregar la placa del concurso de fotografía de EL ARGANEO. 

COLEGIO DE OFICIALES DE LA MARINA MERCANTE 

COLOMBIANA 

 



Agradecimiento a la Junta Directiva y a quienes creyeron en este proyecto, en especial al Cap. Jorge Arias, jefe Ing. Gonzalo 
Borda y Cap. Álvaro Romero. 

Presidente C.O.M.M.C – Ing. Fernando Molano 
 

GRACIAS! 


